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务实高效，群策群力，开创杂志工作新局面： 

2011年《中华烧伤杂志》工作会议纪实 

罗勤 莫愚 王旭 

2011年6月 11日，《中华烧伤杂志》工作会在太原市顺 

利召开，杂志第三届编委会成员包括顾问、编委、通讯编委、 

特约通讯员共 120余人参会，编辑部王旭主任主持会议。 

首先黄跃生主编汇报了《中华烧伤杂志》近期工作总 

况。在过去一年里杂志以进一步促进学科发展为工作重点 ， 

在具体实施过程 中摆脱“埋头出刊”的思维定势，力 图求新 

求变：(1)组织全国烧伤救治专题研讨会、中国科协第218次 

青年科学家论坛 、金赛烧伤外科医师科研基金评审会等 5场 

主要学术活动；(2)在全国范围内组织讨论并出台“关于生 

长激素在烧伤临床应用的共识”，“莫匹罗星软膏预防和治 

疗创面金黄色葡萄球菌感染的使用建议”等多项临床诊治 

标准；(3)加快加强信息资源共享，于纸版杂志出刊的同时， 

在杂志网站上同时公布电子版全文；(4)跟踪学科发展新动 

向，注重读者需求，开设《重点号进展链接》、《创面治疗中心 

建设》、《疑难病例析评》等新栏目；(5)利用编辑部的影响力 

优势，与企业合作开展学术巡讲活动，组织全国性视频授课 

讲解科研基金申请书的撰写技巧。 

会上黄主编与大家分享了杂志在过去一年中所获荣誉 

及奖项，并发布重要喜讯 ：2007年发表于《中华烧伤杂志》的 

文章《瘢痕形成机制的研究：真皮“模板缺损”学说》近 日被 

美国明尼苏达 大学生物 医学 图书馆负责研发 和管理的 

BioMedLib评为 2010年度瘢痕领域十大最佳论文(Top 10)， 

并排名首位。这是作者与杂志的共同荣誉，也说明质量上乘 

的论文发表在《中华烧伤杂志》，同样能得到国际同行认可。 

随后黄主编公布了编委审稿情况及编委所在单位投稿情况 

统计结果，提出需要共同努力之处 ，再次强调编委的义务和 

职责，衷心感谢全体编委对杂志的大力支持。 

中华医学会杂志社游苏宁社长兼总编辑临时因故未能 

出席本次会议，但会前给编辑部发来《我国科技期刊的内忧 

与外患》的讲义，充分体现了他本人及杂志社对《中华烧伤 

杂志》编辑部及编委队伍建设的重视和支持。会问编委们对 

该文进行了认真学习。游社长指出：目前我国科技期刊发展 

的主要内忧为科技期刊功能的异化与弱化，对科技期刊的投 

入不足，科研工作者对科技期刊的支持欠佳，管理体制僵化 

等 ．夕 患为科研评价中的不 良导向，致使国内优秀科研成果 

大量流向国外科技期刊发表，同时跨国出版集团加速进人中 

国，使国内优秀稿件进一步分流等。 
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讨论会上编委们开诚相见，畅所欲言，愉快分享着杂志 

近期取得的成绩，深入分析了杂志发展现状及所面临的严峻 

形势和挑战，共同明确了尚待解决的问题，积极提出颇具可 

行性的解决良策。大家对杂志的关爱、重视、恳切之情溢于 

言表，现场气氛达到高潮。讨论的焦点问题包括：(1)《中华 

烧伤杂志》如何走向国际化。编委们提出可以尝试在杂志网 

站上增加英文信息，利用网站平台扩大杂志的国际影响力； 

加强与国外本专业期刊的联系；借助某些出版集团之力将杂 

志推介至国外等。(2)广开稿源。稿源是杂志赖 以生存的 

必要条件，编委们认为，增加办刊特色是扩大作者群体、吸纳 

更多优秀稿件的有力措施之一，可以借鉴国外期刊形式多样 

的办刊风格，从读者实际需要出发，提高讨论类、争鸣类、疑 

难病例类、读者来信类文章的刊发比例 ，增加互动性，活跃学 

术空气；开设“专题辩论”、“国际知名教授专家论坛”等栏 

目，提供更多更及时的学术信息。此外，应加大对基层医疗 

工作人员这一特殊、庞大而重要群体的重视程度，考虑其实 

际需求 ，从撰稿开始即给予其具体帮助，扩大杂志影响力及 

受众 ，培养自身作者队伍。面对“科学引文索引(SCI)”分流 

稿源的严峻现状 ，编委们强调，国内文章在国内“消化”，作 

者可以更好地获得业内知名度及同行认可，有助于 自身发 

展，这是“在国外期刊发表”所无法 比拟的优势。他们纷纷 

表示将从本单位做起，在投稿取向方面给予《中华烧伤杂 

志》大力倾斜，这也正是履行编委 义务 的一种直接体现。 

(3)其他方面。《中华烧伤杂志》启用中华医学会远程稿件 

管理系统已 1年有余 ，会上编委们反馈了该审稿系统使用心 

得，并纷纷为优化审稿流程提出建议，与编辑部之间实现了 

有效沟通。受烧伤专业发展态势以及“SCI指挥棒”的影响， 

杂志每年重点号组稿面临优质稿件短缺的具体困难。编辑 

部与编委共同探讨了提高组稿效率及组稿质量的新路子，进 

一 步明确了组稿专家的荣誉与责任。 

王旭主任由衷感谢各位编委热情而中肯的建议，表示在 

今后工作中将对这些建议作进一步细化落实，拓宽思维、求 

实创新 ，充分发挥编辑部的社会职能 ，力争开创杂志工作新 

局面。 

本次杂志工作会议的亮点是务实高效、群策群力，所讨 

论的问题具体、细化，有助于解决实际工作中的问题，启发了 

办刊思路；编委会与编辑部的沟通得以进一步加强，相互间 

的理解得以增进。经此一会，《中华烧伤杂志》上下同心戮 

力，众志成城 ，向着新一年度的工作 目标迈进 ! 
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